

seigneraient la même chose, car Dieu ne se contredit pas.

Ma raison me dit, donc que parmi toutes ces Eglises, une seule peut être l'Eglise de Jésus-Christ.

PIERRE. — Je vais finir par croire, M. le curé, que le sens commun, dépouillé de tout préjugé, peut transporter les montagnes.

LE CURÉ. — Non pas précisément les montagnes, mais du moins des montagnes de difficultés.

PIERRE. — Il me faut bien l'admettre, M. le curé, votre païen a fait un second pas en avant. Il a acquis la certitude qu'il ne peut y avoir qu'une seule véritable Eglise. Cependant il a encore un joli bout de chemin à faire.

LE CURÉ. — Il va maintenant chercher à connaître quelle est cette véritable Eglise, et le bon sens dont il est doué ne manquera pas de lui donner la clef de ce nouveau problème.

Jésus-Christ, se dit-il, est venu, il y a 1900 ans, fonder son Eglise, qui n'a pas cessé d'exister à travers cette longue série de siècles. Son Eglise doit donc être âgée de 1900 ans, et je n'en vois qu'une qui soit aussi âgée, c'est l'Eglise catholique. Son histoire est presque toute l'histoire du monde depuis dix-neuf siècles.

Il remarque d'un autre côté, que les plus anciennes des autres Eglises n'ont pas plus de quatre cents ans d'existence, et que toutes et chacune d'elles ont eu pour fondateurs des hommes dont elles portent les noms.

Bien plus, il constate que ces fondateurs d'Eglises ont d'abord été catholiques ou descendaient de catholiques.

Alors il demande aux ministres de ces différentes dénominations religieuses, pourquoi ces catholiques ou descendants de catholiques se sont séparés de l'Eglise catholique pour fonder de nouvelles Eglises.

PIERRE. — Ces ministres ont dû le trouver indiscret, M. le curé.

LE CURÉ. — Comme ce n'est pas la première fois que semblables questions leur sont posées, ils ont une réponse invariable. Oui, disent-ils, l'Eglise catholique est la plus ancienne de toutes les Eglises; mais elle est tombée dans l'erreur, et c'est pour cette raison que ces fondateurs se sont séparés d'elle pour fonder d'autres Eglises.

PIERRE. — C'est la réponse qui a été faite à notre païen à la recherche de la véritable Eglise.

LE CURÉ. — Oui, M. Pierre.